

**Mayo, 2010**

Tercer Quinto  
Lugar: Iglesia Bautista de Ituzaingó  
(24 de Octubre 1059).  
Fecha: Sábado 15, 20 hs.

**Julio, 2010**

"Encuentro ABA"  
IV Congreso de Iglesias  
Lugar: Tantí, Córdoba.  
Fecha: del 9 al 11.  
jovenes@bautistas.org.ar

**Julio, 2010**

Tercer Quinto  
Lugar: Iglesia Bautista de Flores (Boyacá 67).  
Fecha: Sábado 17, 20 hs.

**Agosto, 2010**

Congreso de Jóvenes de Catamarca.  
Lugar: San Fernando del Valle de Catamarca.  
Fecha: del 14 al 16  
congresocatamarca@hotmail.com

**Octubre, 2010**

"Del dicho al hecho..."  
2º Campamento Regional de ABA Jóvenes (Buenos Aires).  
Lugar y fecha a confirmar.

**Octubre, 2010**

Tercer Quinto/  
Post Campamento  
Lugar: Domingo (u Organización de Zona Sur en otra iglesia). A confirmar.  
Fecha: a confirmar, 20 hs.

**Noviembre, 2010**

Torneo Anual de Fútbol 5 (+ Pic Nic)  
Lugar y fecha: a confirmar.

**Noviembre, 2010**

Recital al Aire Libre (Capital Federal)  
Lugar y fecha: a confirmar.

**Octubre, 2011**

IV Congreso Nacional de Jóvenes  
Lugar: a confirmar.  
Fecha: del 7 al 10.

Aprendiendo a planificar (Santiago 4:13-15)

# ¡Si Dios quiere!

*¿Cuántas veces se usa la expresión "Si Dios quiere" en la vida? ¡Millones!, ¿pero qué significa realmente? Santiago nos da un mini manual de cómo planificar nuestra vida.*

Esta frase se convirtió en un formulismo o conjuro popular, sin un verdadero sentido propio.

Por ejemplo: "Si Dios quiere me voy a sacar el Telekino y voy a pagar todas mi deudas" ¿Será que Dios quiere que juegue un numerito para cumplir mis compromisos? Hummm... no creo.

Pero ¿de dónde sale esta expresión?

Históricamente esta expresión es conocida como la Condición de Santiago (conditio jacobea) por encontrarse en Santiago capítulo 4, pero también la encontramos en otras partes del Nuevo Testamento (ej. Hechos 18:21; Hebreos 6:3; 1 Corintios 4:19). Desde ahí la usaron los griegos, los árabes, los romanos. Ellos la cristalizaron en la expresión latina deo volente de donde deriva nuestro Dios mediante.

Entonces si la expresión está en la Biblia, qué les parece si analizamos el pasaje y meditemos un poco sobre de lo que esta hablando el autor y qué nos quiere decir al respecto. Para hacerlo un poco más fácil, se me ocurrieron tres preguntas que nos ayudarán a profundizar en el texto.

**1) ¿Está mal planificar?**

En el versículo.13 Santiago se dirigía aquellos miembros de la congregación que les iba bien en los negocios y siendo exitosos, se olvidaban de Dios y se centraban en si mismos. Fíjense: ¡Vamos ahora! los que decís:



Hoy y mañana iremos a tal ciudad, y estaremos allá un año, y traficaremos, y ganaremos; (RV1960).

Ya no dependían de Dios, ya no buscaban la dirección de Dios ni el propósito de Dios para su vida. ¿Cualquier parecido con la realidad es pura ficción?

Entonces... ¿está mal planificar? No, la vida exitosa comienza por hacer planes realistas, el que no hace planes vive una vida perdida y sin propósito. Pero el planificar se torna un problema cuando hacemos planes que ni toman en cuenta las contingencias de la vida ni incluyen a Dios. La clave está en cambiar el IREMOS por un IRE si Tú quieres. Tenemos que organizar nuestra vida y ponernos metas y objetivos. Personales y de los otros.

Pero más grave que no incluir a Dios en nuestros planes, es dar por sentado que nuestra vida aquí en la tierra es eterna y depende únicamente de nosotros.

**2) ¿Quién controla el futuro?**

Vers.14 ¿Cómo pueden hablar así, si ni siquiera saben lo que les va a suceder mañana? Su vida es como la niebla: aparece por un poco de tiempo, y luego desaparece. (BLS Santiago nos habla del futuro y la vida. ¿Hay alguna de estas dos cosas que podemos controlar?

La verdad es que nadie tiene la bola de cristal, (¡chocolate por la noticia!). Pero Santiago nos recuerda ésto porque a veces lo sabemos, pero no lo creemos realmente. Especialmente cuando estamos en lo mejor de nuestra joven vida.

Por eso, vivimos nuestra vida en el futuro. Siempre se puede hacer mañana. Y asumimos (automáticamente), que mañana nos despertaremos igual que hoy y pensamos que tal vez el día será mejor (los optimistas) o peor (los pesimistas) o igual (los conformistas). Pero Santiago nos dice que el Único que sabe que nos depara el futuro es Dios. Si no entendemos que el futuro es de Dios tampoco entenderemos que es la vida.

**3) ¿La voluntad de quién?**

Entonces, ¿qué hacemos? ¿Cómo nos ponemos los objetivos y metas este año si nos sabemos si vamos a vivir? La solución de Santiago es simple, hay que aprender a actuar en conformidad con la voluntad de Dios. Más bien deberían decir: "Si Dios quiere, viviremos y haremos esto o aquello". (BLS)

Aquí está la clave. El problema de planificar esta en la voluntad del planificador: mi voluntad o la de Dios. Esta condición que nos presenta el autor ("si Dios quiere"), indica una verdadera condicionalidad, es decir lleva implícito que es Dios quien quiere o no quiere y por lo tanto una dependencia de Su voluntad de parte del individuo (nosotros).

Aunque sepamos que Dios siempre hace su voluntad, nuestra parte será siempre alzar la vista hacia Él y pedirle Su intervención directa en nuestra vida. Como nos enseñó Jesús, nosotros siempre debemos hacer la voluntad del Padre. Nos pide que digamos "hágase tu voluntad" porque nos quería enseñar a depender de Aquél que sabe que es lo mejor para nosotros. Él nos ama tanto, que Su voluntad es la mejor para nosotros.

Entonces las variables más importantes para planificar el futuro son: la voluntad de Dios y la vida. Estando estas dos cosas uno puede hacer planes, porque sin ellas planificaremos un desastre.

**Conclusión:**

Santiago nos advierte lo inútil que es hacer planes sin tener a Dios en cuenta y de buscar su voluntad. Nos muestra lo necio que es confiar en nuestros recursos y nuestras capacidades. Sólo nos llevará a olvidarnos de Dios en nuestra vida y a planificar mal, dejando para mañana lo que podríamos hacer hoy.

Por eso no sean tontos y planifiquen este año, sometiéndose a la voluntad de Dios.

Cosas como: Qué voy a estudiar o qué carrera quiero seguir, dónde voy a trabajar o de qué quiero trabajar, con quién me voy a poner de novio o cómo voy a gastar mi plata o qué objetivos nos ponemos en nuestro grupo de jóvenes.

Aprendamos a planificar nuestra vida, a tener a Dios en cuenta y buscar su voluntad.

Hacer la voluntad de Dios nos encaminara en la salvación que quiere darnos y nos liberara para una vida feliz, con propósito y sentido. No te quedes con la ganas, sumate a la aventura de estar en la voluntad de Dios, te vas a sorprender... hasta la vista, ¡si Dios Quiere!

Por Andrés E. Forteza.  
Iglesia Bautista de Ramos Mejía.  
Tesorero DNI: ABA Jóvenes.

# Actividades útiles para tu grupo

Intercambios con grupos de otras iglesias, sociales después de la reunión, son momentos que requieren actividades tales como un rompehielos, un juego, etc. Deben ser dinámicos, divertidos en lo posible, y que permita que los integrantes interactúen entre sí.

Les dejamos dos ideas que pueden servirles.

**Rompehielos "Canasta Revuelta"**

Todos los participantes se forman en círculos con sus respectivas sillas. El coordinador queda al centro, de pie.

En el momento que el coordinador señale a cualquiera diciéndole ¡Manzana!, éste debe responder el nombre del

compañero que esté a su derecha. Si le dice: ¡Naranja!, debe decir el nombre del que tiene a su izquierda. Si se equivoca o tarda más de 3 segundo en responder, pasa al centro y el coordinador ocupa su puesto.

En el momento que se diga ¡Canasta revuelta!, todos cambiarán de asiento. (El que está al centro, deberá aprovechar esto para ocupar uno y dejar a otro compañero al centro).

**Juego "Canta Pollito Canta"**

Se deberá formar un círculo con las sillas y los participantes. Luego se elije a uno al cual se le deben vendar los ojos y marearlo. Los demás participantes deben cambiar sus lugares aleatoriamente.

Una vez hecho esto, el participante vendado tendrá que sentarse en las piernas de alguno que este en la ronda y decir "canta pollito canta". El otro deberá responder "pio pio". Si no adivina quién es deberá seguir hasta acertar el nombre de alguien.

Se pueden crear prendas para quien tenga una cantidad determinadas de fallas.

Fuente: <http://vidasparajesus.blogspot.com/2010/02>

Esperamos que les pueda ser útil, si tienen ideas y quieren compartirlas con los demás grupos pueden hacerlo a: [deportes@bautistas.com.ar](mailto:deportes@bautistas.com.ar)

Comisión de Deportes y Recreación ABA